

Ennigerloher Mühle als Modell im eigenen Garten

Ennigerloh. Viele Leute schmücken ihre Gärten mit Gartenzwergen oder anderen Accessoires, Herbert Gröne aus Ennigerloh hat jedoch eine ganz andere Idee gehabt. In seinem Garten steht seit diesem Sommer ein detailgetreuer Nachbau der Ennigerloher Mühle im Maßstab 1:12,5. Das Modell besteht zu großen Teilen aus Holz und besitzt eine stattliche Höhe von 2,30 Meter. Doch bevor der Wind nun im Garten die Flügel zum Drehen bringen kann, war es ein weiter Weg. Am Anfang stand die Planung und Recherche auf dem Programm. Herbert Gröne besuchte daher regelmäßig das Original und fotografierte aus allen erdenklichen Winkeln jede Kleinigkeit ab. Mithilfe der Original-Baupläne konnte auch der Maßstab passend skaliert werden, damit nun die Bauphase

beginnen konnte. Über ein Jahr wurde im Keller gesägt, gebohrt, gefeilt und allerlei andere Arbeiten durchgeführt. Die bereits im Vorfeld gemachten Fotos waren eine große Hilfe, da anhand dieser sämtliche Details und knifflige Punkte wie etwa die Fensterübergänge oder die Farbe des Turmes perfekt umgesetzt werden konnten. Unterteilt war die Bauphase in drei große Abschnitte: Grundplatte, Turm und Flügel, welche alle nach etwas mehr als einem Jahr final abgeschlossen wurden.

Im Rahmen eines gemütlichen Grillabends wurde die Mühle unter Beobachtung von Freunden und Familie dann feierlich aus dem Keller geholt und am neuen Standort im heimischen Garten platziert, wo sie sich nun nur durch den Wind angetrieben ausrichtet und dreht.

